

## LOGINSFAHRRADSTATION - BERICHT 2020

### Ausgangslage

Mit freundlicher Unterstützung von Bezirksvorsteher Gerhard Zatlöckel gelang es im Jahr 2020 bei LOGIN eine Fahrradflotte einzurichten. Diese ist multifunktional einsetzbar: es gibt ein Kinderrad für das Volksschulalter, ein Rad mit tiefem, zwei Räder mit hohem Einstieg, ein Rad mit Kindersitz, sowie ein Lastenrad mit Elektroantrieb.

Die Fahrräder stehen zum Verleih zur Verfügung. Ein Anruf bei LOGIN genügt, und gegen eine freie Spende können Räder je nach Verfügbarkeit, während der Büroöffnungszeiten ausgeborgt werden.



2020 startete das Projekt. Bekanntgemacht wurde es über eine Aussendung des Bezirksvorstehers. Und so kamen auch die ersten Anfragen aus der näheren Umgebung. Gesamt gesehen ist festzuhalten, dass die Nutzung der Räder

hauptsächlich durch Menschen aus dem Grätzl erfolgte. Genutzt wurden die Räder für Bade-, Picknick-, Fahrradausflüge, alleine oder mit Freunden. Auch wenn Besuch zu Gast war und zu wenig Räder zur Verfügung standen, kam loginsFahrradstation ins Spiel.

Und nicht zu vergessen ist der wöchentliche Einsatz des LOGIN Gesundheitsmobiles, mit dem jeden Montag Lebensmitteltransporte (Abholung von nicht mehr verkäuflichen Lebensmitteln von einem Supermarkt im Grätzl) in den Fairteiler-Kühlschrank der loginBase gebracht werden. 2020 gab es auch Fahrrad Workshops für richtiges Bremsen, Verhalten am und mit dem Rad, und Geschicklichkeitsmanövern.

Fahrradausflüge in der Gruppe und mit Freunden, bspw. In den Wienerwald und auf die Donauinsel und weiter in die Lobau gehörten zum Sommerprogramm

## loginsKultur



### Sightsseeing Radtour durch Wien

Do 23.7. 10:00h - ca. 18:00h

Radtour zu Touristischen Highlights, historischen Schauplätze und Grünoasen in der Stadt - Wien mit dem Rad erkunden. Karlsplatz - Schwarzenbergplatz – Arenbergpark – Grüner Prater, Lobau uvm. Ca. 30 km  
Eigenes Fahrrad mitbringen oder bei LOGIN ausborgen. (bitte Jause, Regenschutz und Badesachen, je nach Wetter, mitbringen)

**Mit:** Zoltan Nagy, staatlich geprüfter Fremdenführer

**Ort:** Treffpunkt [loginBase]

**Info & Anmeldung:** im Büro: 0664/832 36 07

LOGIN-Verein zur Gesundheitsförderung und sozialen Integration  
Weiglasse 19/4-6, 1150 Wien Tel.: 0664/832 36 07  
kontakt@loginsleben.at www.loginsleben.at



Und besondere Highlights waren nicht zuletzt die Fahrradtouren in Kombination mit Sightseeing-Touren durch die Stadt, geführt und geleitet.

Besonderem Dank sei hier Herrn BV Gerhard Zatlöckl ausgesprochen, der die Initiative förderte und somit überhaupt erst ermöglichte.

Ebenso Dank gilt an die

PoppsyklistInnen aus dem Fahrradgeschäft Poppsykkel, die das Service der Räder übernahmen > <https://www.popsykkel.at/>

## Projektedaten

- **Projektzeitraum:**

- Februar bis Dezember 2020
- Im Frühjahr wurde die Fahrradflotte zusammengestellt und in Gang gesetzt, um die Bikes fahrtüchtig vergeben zu können.
- In den Sommermonaten bis in den Herbst hinein gab es laufende Nutzung der Bikes

- **Zielgruppen:**

AdressatInnen der Aktion sind Menschen aus der Umgebung, aus dem Bezirk, aber genauso auch aus allen weitere entfernt liegenden Teilen der Stadt.

- **Problemstellung:**

Viele Menschen haben kein Fahrrad, und es fehlt die Möglichkeit zum unkomplizierten Ausborgen. Manchmal sind zu wenige Fahrräder zur Verfügung, z.B. wenn Besuch kommt. Manchmal fehlt der Abstellplatz. Manchmal fehlt das Geld.

- **Zielsetzung:**

Sanfte Mobilität und Klimaschutz stehen im Mittelpunkt bei der Fahrradstation von LOGIN.

**Nebenziele** sind bei LOGIN immer auch Bewegung, Gesundheitsförderung, sozialer Anschluss und Unterstützung bei einer aktiven und gesunden Lebensführung.

- Verbesserung des Gesundheitszustandes, Verbesserung der Lebensqualität
  - Stärkung des Selbstwertes
  - Verbesserung der sozialen Integration und Vernetzung
  - Teilhabe und Partizipation
  - Erweiterung von Handlungsspielräumen
- **Kooperationen:**
    - Das Fahrradgeschäft Popsykkel in der Reindorfgrasse 9 übernimmt das Service der Räder.
    - Lebensmitteltransporte von Hofer zu LOGIN erfolgen per Lastenfahrrad und einer Kooperation mit Hofer.



- **Zahlen:**
  - Ab Mai 2020 standen 5 Räder zur Verfügung
  - 23-mal wurden die Fahrräder ausgeborgt
  - Die Bikes standen bei 3 Fahrrad-Aktionen für Teilnehmende ohne Fahrrad zur Verfügung
  - wöchentlich ist das Lastenrad im Einsatz für Transporte

